



**Angel Diego de la Cruz Abarca**

**Sergio Jiménez Ruiz**

**Medicina Nahuatl**

**Grado: 2**

**Grupo: C**

Comitan, Chiapas a 22 de Marzo 2022

## Medicina Nahuatl

A principios del siglo XVI una superarea cultural que ha recibido el nombre de Mesoamérica, llegaba con sus móviles fronteras septentrionales hasta los ríos Sinaloa, Mayo y Yaqui por el occidente y hasta panuco por el oriente, formando un repliegue profundo en la parte central de la línea que separaba la superarea de las tierras que vivían principalmente de la explotación de productos de zonas áridas.

Mayas, nahuas, mixtecos, zapotecos, huastecos, totonacos, tarascos, eran comunes dueños de una cultura madre, a la que llamamos Olmeca, cuyo origen se sitúa, según algunas de las opiniones autorizadas, en el sur de Veracruz y en el occidente de Tabasco.

Entre los grupos nahuas se encontraban los mexitlin o aztecas, pueblo aguerrido en el siglo XVI, después de una larga existencia de poblamientos prolongados y migraciones, llegó a establecerse en unos islotes del lago de Texcoco, para Funda Mexico-Tenochtitlan y Mexico-Tlatelolco.

- El estudio de los vegetales o animales utilizados en la medicina prehispánica son considerables de las más importantes.

Otra posibilidad y para esta hay una inapreciable participación de la etnografía, es la búsqueda de los conceptos centrales que siguen rigiendo el pensamiento médico en las zonas rurales, la penetración de la medicina moderna en estas zonas debe estar estrictamente planificada, bajo el supuesto de un previo conocimiento de las directrices lógicas y del acervo cultural de la población.

### Origen de la medicina Náhuatl.

Si los nahuas no fueron sino uno de los tantos pueblos de la superarea mesoamericana, es necesario tomar en consideración que la complejidad de la misma medicina implica que sus conceptos tengan una muy grande diversidad de origen, que coexistan los muy recientes con los antiguos y muy extendidos con los estrictamente particulares de determinadas zonas geográficas.

## Enfoques del estudio de la medicina prehispánica.

Los juicios acerca de las logras de la medicina indígena han sido por lo regular, y desde ese momento mismo del choque de europeos y americanos, tremendamente exagerados, o se afirma la existencia de curas milagrosas, de hierbas con propiedades extraordinarias, o se niega a los indígenas la capacidad intelectual suficiente para haber obtenido un elemental conocimiento de los efectos de ellos sobre el organismo.

Un antiguo conocimiento sobre la flora y en mucha menor escala de la fauna en diferentes zonas de Mesoamérica, indudablemente pudo enriquecer de manera considerable la farmacopea de los conquistadores, en igual forma una mentalidad fija en las teorías médicas de esa época valorar a estos debidamente las correspondientes a las culturas de los conquistados.

La utilidad de las drogas usadas en Mesoamérica todavía está en gran parte por descubrirse, indudablemente los modernos estudios bioquímicos pueden obtener productos en la lucha contra la enfermedad y la muerte.

Referencia:

López Austin Alfredo. Textos de la medicina náhuatl. Históricas Digital. Cuarta Edición.1993. Universidad Autónoma de México.

[https://www.historicas.unam.mx/publicaciones/publicadigital/libros/textos/153\\_04\\_01\\_Introduccion.pdf](https://www.historicas.unam.mx/publicaciones/publicadigital/libros/textos/153_04_01_Introduccion.pdf)